

PEYRIAC-MINERVOIS

#42 BULLETIN D'INFORMATIONS MUNICIPALES

www.peyriac-minervois.fr



VISITE DU PÈRE NOËL

Les élèves ravis



COMME chaque année, le Père Noël fait des heureux à l'école publique. Il est arrivé avec sa hotte remplie de cadeaux et sous le regard émerveillé des élèves, il a offert à chacun un livre et un Père Noël en chocolat. Avant de repartir, il a promis de revenir l'an prochain.



ÉDITO

Nous voici au seuil de la nouvelle année ; que celle-ci soit pour vous porteuse d'espérance, de joie et, surtout, de santé.

En 2024, notre pays a traversé des périodes délicates sans parler de l'International. Souhaitons que 2025 apporte une certaine stabilité qui permettra à tous de vivre plus sereinement.

Comme à l'accoutumée, je vous attends le **Mardi 7 Janvier à 18h30**, au foyer des Campagnes pour célébrer l'année tous ensemble.

Les nouveaux peyriacois sont les bienvenus, ils pourront ainsi faire connaissance des membres du Conseil municipal ainsi que des responsables des différentes associations de notre village.

Vive la nouvelle année !

Denise Gils



VIE MUNICIPALE

INFOS DE LA MUNICIPALITÉ



La campagne 2024 « cache-conteneurs » s'achève. Sous les pins du jeu du mail l'équipe technique a réalisé un enclos qui regroupe six conteneurs. Notre vœux le plus cher étant que ces efforts réalisés soient respectés et utilisés à bon escient ; trop souvent, certaines personnes mal intentionnées y déposent des déchets qui n'ont rien à faire dans ces bacs, alors que nous avons une déchèterie équipée pour cela à quelques kilomètres.

Lorsque la luminosité est insuffisante, deux éclairages publics photovoltaïques LED avec détecteur de présence fonctionnent de part et d'autre de l'entrée de la cour de l'école.

Les illuminations de Noël sont en place. La LED a fait place aux anciens dispositifs qui étaient énergivores. Cette année, c'est le clocher de l'église qui a été mis en valeur par nos agents.

Nous mutualisons du matériel et du personnel avec les villages de Rieux et Laure.



Ce sont des échanges de prestations avec la balayeuse de Rieux, la « bouille pour le goudronnage » de Laure en échange de notre nacelle. Cette entente permet de faire des économies non négligeables pour nos villages.

Travaux en cours

1/ Le chantier du futur parking de « La vigne du juge » est lancé. La couche superficielle de terre a été retirée, les réseaux secs (câblage électricité/télécom) et humides (pluvial) posés. L'ancien béal à ciel ouvert qui permet le prélèvement d'eau dans l'Argent Double, en direction du moulin, est maintenant busé depuis le boulodrome jusqu'au pumptrack. Ce chantier avance régulièrement et verra sa finalisation au premier trimestre 2025.

2/ Le chantier du lotissement de la Porte Rouge progresse normalement.

3/ Résidence des Remparts : 1^{ère} pierre « cassée » le mercredi 4 décembre.)

Le projet terminé devrait voir le jour dans 18 mois.

4/ Place Anatole France : enfouissement des réseaux EDF/Orange. L'aménagement de cette place aura lieu au printemps.

5/ Permis de construire accordés : (démarrage 2025)

- cantine scolaire (rue des Écoles)
- buvette (secteur du futur boulodrome).

Pour info : Aldi (avenue Ferroul, face à l'ancienne gare).

Nouveaux citoyens

Le 27 novembre avait lieu, à la Préfecture de Carcassonne, la céré-



monie d'accueil dans la citoyenneté française. C'est dans la salle Paul Riquet qu'avaient pris place les récipiendaires accompagnés de leurs proches et certains élus de leur commune respective. Madame Vopel d'origine finlandaise et Monsieur Lombard d'origine belge étaient accompagnés par Madame Gils, Maire de Peyriac. Après le visionnage d'un film sur l'histoire des valeurs de la République, ils ont reçu la charte des devoirs et des droits du citoyen français. Le verre de l'amitié a clôturé cette cérémonie.



Le WC du Bourguet de nouveau vandalisé

Il n'y a pas de limite à la bêtise ! De nouveau le WC du Bourguet a été vandalisé par quelque(s) mal-faisant(s) en quête d'amusement. Plainte sera déposée prochainement.



LES NEWS DE L'AGGLO

Record d'utilisation pour BlaBlaCar Daily

Le covoiturage prend de plus en plus de place dans la pratique des automobilistes de Carcassonne Agglo. La preuve ? Le record du nombre de trajets covoiturés (2210 en octobre) vient d'être battu en novembre atteignant les 2361 covoiturages sur le territoire via l'application BlaBlaCar Daily. Depuis le 1^{er} janvier 2024, plus de 19 000 trajets ont été effectués, représentant une distance de plus de 420 000 km et près de 91 tonnes de CO2 évitées. L'objectif de 2025 ? Atteindre les 3000 trajets mensuels. blablacar-daily.com

Une version Monopoly Grand Carcassonne ou le tour de l'Agglo en 40 cases

Carcassonne Agglo est la première agglomération de France à sortir son Monopoly qui propose aux joueurs de découvrir ou redécouvrir le territoire. Les 22 cases du Monopoly traditionnel ont été attribuées aux villes et villages les plus touristiques de Carcassonne Agglo dans cette version du Monopoly Grand Carcassonne. Les quatre gares ont été remplacées par les vignobles Malepère, Cabardès, Corbières et Minervois du territoire. Les compagnies des eaux et d'électricité ont laissé place à deux acteurs importants du secteur transport : l'aéroport Occitanie-Sud de



France de Carcassonne et la Régie de Transport de Carcassonne Agglo (RTCA). D'autres lieux comme la Cité de Carcassonne, le Canal du Midi, le Gouffre géant de Cabrespine, ... figurent sur le plateau. Ce Monopoly Grand Carcassonne est en vente en édition limitée.

ÉCHOS DES ASSOCIATIONS

AMICALE LAÏQUE

Samedi 18 Janvier 20h30

Concert au Foyer des Campagnes

« Le Bal des Hasards »

Le Bal des Hasards revisite la chanson française avec deux voix, une guitare et un accordéon. Au son d'un air entraînant, d'une java malicieuse ou d'un refrain entêtant, les cœurs s'entrechoquent, la piste de danse devient alors le théâtre d'une fête populaire où le public communique à l'unisson. Du Brassens, Brel, Gainsbourg, Vian...
Entrée : amicalistes 12€ ; non amicalistes 15€

Concert suivi d'un échange convivial entre musiciens et public autour d'un pot amical!

Vendredi 21 Février 18h30

Conférence au Foyer des Campagnes de William Richard

« Le nombre d'or, mythe ou réalité ? »

Entrée libre.

Un apéritif terminera la soirée !

Samedi 15 Mars 20h30

Concert au Foyer des Campagnes

« Karmacoustik »

Composé de trois musiciens-chanteurs professionnels, le trio vous offre une expérience musicale entièrement live, avec pour instruments une guitare acoustique,



une basse et un cajon, créant ainsi une atmosphère unique qui mélange habilement les styles swing, latin, jazzy, festif, rock'n'roll, dansant.

Entrée : amicalistes 12€ ; non amicalistes 15€

On finira la soirée lors d'un moment de convivialité autour d'un pot !

Retrouvez l'intégralité des animations de l'Amicale dans le dépliant joint à la présente publication.

ASSOCIATIONS DES PARENTS D'ÉLÈVES LOS PITCHOUNS

Les deux premiers mercredi du mois de décembre l'association a organisé des ateliers créatifs à la bibliothèque.

Samedi 21 décembre l'association de parents d'élèves de l'école de Peyriac Los Pitchouns est allée à la maison de retraite de Rieux offrir des créations faites par les enfants à tous les résidents.

Certains enfants ont pu discuter avec les résidents pour faire un échange inter-génération.

Il y avait à ce moment là un concert animé par tchicho & co et le Père Noël qui rendait visite aux personnes âgées.

DONNEURS DE SANG

L'association des donneurs de sang de

Rieux/Peyriac vous informe des dates de collecte pour 2025:

Mardi 18 mars

Mardi 10 juin

Mardi 9 septembre

Jeudi 11 décembre

au foyer municipal de Rieux de 15h à 19h.

A chaque collecte tous les donateurs pourront participer à une tombola gratuite qui par tirage au sort permettra de gagner un bon d'achat de 30€ chez un commerçant de Rieux ou Peyriac.

Nous vous attendons nombreux.

PETIT À PETIT

Rendez-vous au Foyer des Campagnes pour les lieux d'accueils enfants parents de 8h30 à 12h30 les **8 et 21 janvier** 2025.



Repas des Anciens

Rendez-vous le **Samedi 25 Janvier à 12h30**, au Foyer des Campagnes pour le traditionnel repas des séniors. Inscription en mairie pour les personnes âgées de plus de 68 ans.



TÉLÉTHON

Le 30 novembre dernier, le groupement des associations du village (Amicale Laïque, Club Bouliste, l'Âge Heureux, Comité des Fêtes) s'est réuni pour organiser le Téléthon.

Une journée rythmée par l'organisation d'une randonnée, une initiation au pilates, un concours de pétanque, le traditionnel loto et comme chaque année la vente de gâteaux, tricot, patchwork... en d'autres termes, une journée riche en activité ; ce qui a pu être constaté par la coordinatrice Téléthon Ouest Audois ainsi que par la responsable réseau de la région Sud du Téléthon.

Les responsables d'associations remercient l'ensemble des bénévoles et des participants ayant permis de récolter presque 2500 euros sur la journée.

Nous nous félicitons que dans le climat actuel, la solidarité soit au rendez-vous !



NOËL AU BOURGUET



Vendredi 20 décembre, la municipalité accueillait de nouveau la population à la quatrième fête de Noël place de la Libération, au Bourguet.

Le traditionnel sapin de Noël naturel décoré était posé sur la place à côté du traîneau du Père Noël. Les enfants de l'école de Peyriac ont interprété des chants de Noël. Des boissons chaudes, des barbes à papa, des marrons chauds et des papillotes étaient offerts à la population. L'occasion pour celle-ci de se retrouver et de partager un moment joyeux et convivial et de figer l'événement dans le traîneau du père Noël.



LES BAINS DE MINERVE

L'AGGLO MET DE L'EAU DANS VOS LOISIRS



Nous avons eu le plaisir d'organiser, ce mercredi 18 décembre 2024, la fête de l'école de natation des Bains de Minerve, intitulée « La Tribu des Nageurs », au sein de notre établissement. Cet événement a rassemblé plus de 80 enfants inscrits à l'école de natation, accompagnés de leurs parents, pour une après-midi récréative sur le thème de Noël.

Les participants ont pu profiter de circuits aquatiques spécialement aménagés pour l'occasion, avant d'assister à l'arrivée du Père Noël sur son radeau, qui a distribué des chocolats aux enfants. L'après-midi s'est clôturée par un goûter offert par les Bains de Minerve.

Dans la continuité de nos animations, nous avons le plaisir de vous présenter notre prochaine initiative : « Aqua-stars », un spectacle participatif pour petits et grands qui se tiendra le **Jeudi 16**

Janvier. Cette soirée mettra en scène des « stars renommées » (en réalité nos Maîtres-Nageurs déguisés !) qui feront danser le public sur des titres phares de leur répertoire.

Deux shows sont prévus, à 18h et 19h, avec une entrée au tarif public habituel. Il n'est pas nécessaire de réserver. La soirée se conclura par un apéritif convivial offert aux participants.

Nous espérons que cette initiative saura également fédérer la population autour de notre centre aquatique et contribuer à son dynamisme.

